建設産業委員会会議録

平成30年5月31日(木) 午後 1時30分 開会

○岩田玲子委員長

ただいまから建設産業委員会を開会いたします。

初めに、5月23日に開催されました、委員長連絡会議において説明を受けた事項について ご報告申し上げます。

まず初めに、常任委員会行政視察については、3日間を基準として予算1人当たり9万円 以内で実施します。また、政務活動費における会派等での視察も考慮し、できる限り早く実 施することとします。

次に閉会中の調査事項についてですが、6月の特別委員会の設置や定例会での一般質問の 関係もありますので委員の意見を十分に聞き協議し、早急に、できるだけ本日の委員会で調 査内容を決定するようにとのことでした。

次に、議員勉強会について、今年度も2回開催予定であります。第1回は昨日開催されました。副知事をお招きしての勉強会であります。第2回目以降のテーマについては議会運営委員会で調整し、決めていくとのことです。

最後に、「決算審査の資料請求について」です。例年、補足説明資料の請求をしております。 委員からの要望については、全委員で協議・精査し、請求をするようにしてください。また、 元から当局にある資料はよいが、加工してデータを出させることのないよう、頂いたデータ は極力生かして頂き、決算審査に臨んでいただきますようお願いします。以上が、委員長連 絡会議についての報告ですが、ただいまの報告にご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、これで委員長連絡会議についての報告を終わります。

次に協議題1、所管事項の報告について、を行います。本日は、当局から各委員に資料が 配布されておりますので、資料について補足説明をお願いします。当局におかれましては、 本年度の特徴的な事業について、簡潔で分かりやすい説明をお願いします。市民経済部から 所管事項について、資料に基づき補足説明をお願いします。

○滝本均市民経済部長

[市民経済部事業概要 概略 説明]

○水野恵子課長

[市民経済部事業概要 P2~11 説明]

○出口久浩経済課長

[市民経済部事業概要 P12~25 説明]

- (9)企業立地の推進については、高度先端産業をはじめとする企業立地を推進しているところですが、企業を誘致するには新たな工業団地が必要となりますので、企業庁と協議を行い工業団地の事業を推進します。しかし、想定エリア内において産業廃棄物が埋没されているとの指摘を受け、その対応について検討しているところです。
- ○竹内正観光課長

「市民経済部事業概要 P26~30 説明]

○長谷川信和環境課長

「市民経済部事業概要 P31~38 説明」

○近藤正勝クリーンセンター所長

[市民経済部事業概要 P39~49 説明]

○岩田玲子委員長

以上で市民経済部の説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

○加藤美幸委員

市民課で、来年5月以降元号が変わりますが、そのことについてシステム改正はありますか。また、どのような方法で行うのですか。

○水野恵子市民課長

第3次最適化や戸籍のリプレイスを実施する予定です。現在は、業者と調整中で元号の変 更については今のところ問題ないと聞いています。

なお、システムの方はリプレイスとともに対応できるように依頼をします。

○加藤美幸委員

他の市町村では西暦表記に変更して対応することもあるようですが、半田市としては新元 号でやっていくということですか。

○滝本均市民経済部長

各種申請書類等の様式には、元号を使用しているものが多く、条例や要綱に様式が定められているものもあります。それらについては条例改正等が必要ですし、印刷されてしまっているものについては、印刷をし直さなければならないため、それは各所管で印刷をし直すことになると思います。

○新美保博議員

さきほど、当局からは重点施策の内容についてのみ説明がありましたが、私が聞きたかったのは今後の見通しや、現状からみた目標地点であるため、それらを示してほしいです。

○水野恵子市民課長

個人番号カードについては、昨年、地域の公民館等で無料の写真撮影とカードの申請を実施ました。今年も同様に実施し、個人番号カードの普及率を上げていきたいと考えています。

○出口久浩経済課長

クラシティのリニューアルにつきましては、市民からも期待をされていましたが、入場者が増えていない現実があります。今後は、賑わい事業などについても、中心市街地の商店街とクラシティが連携して駅前地域でイベントを行っていくことで、賑わいを創出していきたいと考えています。

○竹内正観光課長

新規事業である半田運河の活性化推進事業はハード面の整備は完了したものの、さらに誘客を進めるにはソフト面の充実を図り、運河の魅力を発信できれば誘客が促進されると考えています。

また、観光情報の拡散促進事業も行い、インスタグラムなどの若者受けするような媒体を 活用して誘客促進を図りたいと考えます。

○長谷川信和環境課長

墓地の件ですが、現在は使用者が確定されておらず、無縁墓地なのかどうかが把握できて

いない状況にあるため調査を進めています。昨年度までは相続人から使用者の調査を実施していましたが、事業の進捗状況が芳しくないため、北谷墓地において花筒の中に手続きに来てもらうよう呼びかける通知を配布したところ大きく事業が進んだため、北部墓地についても実施し使用者の確認を早急に進めていきたいと考えています。

畜産臭気の問題については、大同大学との研究の中で簡易型の測定器が完成したため、今年度は測定器の制度を高め、来年度から始動していきたいと考えています。

○近藤正勝クリーンセンター所長

ごみ減量については、昨年度よりは成果が出ているものの、目標値は達成できなかったのが現状です。ごみの量が減らない原因を分析した結果、ごみに含まれている資源の割合が年々増加しており、市民の分別意識が低下していることがうかがえました。そのため、今年は分別の徹底を図るため、3R活動の強化を図ろうと考えています。

そして、集団回収を実施していない地域では、資源回収団体の周知や小型家電の拠点回収 時に他の資源回収も併せて実施するなどして対応していく予定です。

○岩田玲子委員長

ほかにご質疑ありますか。

ないようですので、これをもちまして市民経済部所管事項の報告は終わります。 しばらく休憩します。

> 午後 2時 4分 休憩 午後 2時 6分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。建設部の所管事項について補足説明をお願いします。

○榊原康仁建設部長

[平成30年度建設部所管事項説明資料 概略 説明]

○村瀬浩之十木課長

[平成30年度建設部所管事項説明資料中 土木課予算説明資料 説明]

○田中秀則都市計画課長

[平成30年度建設部所管事項説明資料中 都市計画課予算説明資料 説明]

○大山仁志市街地整備課長

[平成30年度建設部所管事項説明資料中 市街地整備課予算説明資料 説明]

○神戸伸公建築課長

[平成30年度建設部所管事項説明資料中 建築課予算説明資料 説明]

○岩田玲子委員長

建設部の説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

○加藤美幸委員

土木課で、浜池の堤防改修後はどのようになりますか

○村瀬浩之土木課長

今までは堤体の耐震対策が不十分で、堤体には民家が隣接している状況になっているため、 地震等で被害が出ないような改修工事を実施するための調査を行っていきます。

○新美保博委員

土木課の所管で、以前、道路瑕疵のパトロール強化を図ると聞いたが、今年度はどのよう

にパトロールを実施しますか。

○村瀬浩之十木課長

管理瑕疵については、土木課の全職員がそれぞれ月に2回以上を実施しており、以前より パトロールの強化は図られているものの、管理瑕疵を完全に無くすというのは難しい状況で す。

○新美保博委員

パトロール後には調査を実施した個所を地図に落とし込んでデータ管理を行っていますか。

○村瀬浩之土木課長

パトロール実施箇所のデータ管理は行っています。

○山本半治副委員長

建築家の、耐震シェルター、防災ベッドの補助について、対象を増やす具体的な方策を説明してください。また、老朽化した建築物とブロック塀の補助についても、目標達成に向けた具体的な方策を教えてください。

○神戸伸公建築課長

昨年度実施した内容で、新聞折り込みのチラシはブロック塀の取り壊しに対して一定の効果が出ており、今年度も実施したいと考えています。

ただし、耐震化についてはあまり効果がなかったため、今年度は防災訓練等の地域のイベントでもPRチラシを配布して周知を図りたいと考えています。

○岩田玲子委員長ほかにご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、これで質疑を終わります。しばらく休憩します。

午後 2時 6分 休憩 午後 2時25分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。

教育部の所管事項について、補足説明をお願いします。

○斉藤清勝水部長

[教育委員会事業概要 概略 説明]

○大松季也上水道課長

[平成30年度 水道部所管事項説明資料中 上水道事業予算説明書 説明]

○森下雅仁下水道課長

[平成30年度 水道部所管事項説明資料中 下水道事業予算説明書 説明]

○岩田玲子委員長

以上で、水道部の説明は終わりました。ご質疑ありませんか。

○新美保博委員

下水道課の供用開始区域内汚水管整備工事について、以前に敷設した管が老朽化、劣化していないか。また、修繕や維持管理についてはどのように考えていますか。

○森下雅仁下水道課長

管路のストックマネジメント計画や3か年計画に基づいて敷設替えを行っていきます。

○新美保博委員

今の説明を聞いて、ガス管を治すついでに汚水管も併せて治すという計画だと理解しましたが、汚水管だけが劣化した場合でも修繕は実施できますか。

○森下雅仁下水道課長

修繕が必要な個所が発見された場合には、その都度修繕を行います。

○新美保博委員

敷設時からの耐用年数等を考えれば修繕時期を把握は可能であると考えますが、汚水管の 対応年数に基づく修繕計画は作成していないのですか。

○森下雅仁下水道課長

ストックマネジメント計画については詳細を把握していませんが、3か年計画においては、 ガス管と合わせて敷設替えする計画しかありません。

○斉藤清勝水道部長

現状の計画においては、配水ポンプ場の更新が急務であるため、管路の整備については注 視し、その都度対応するといった方策をとる予定です。

○加藤美幸委員

矢勝川の水質が悪いと思いますが、その改善策は考えていますか。

○森下雅仁下水道課長

環境下の所管と思われます。

○岩田玲子委員長

ほかにご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、これで質疑を終わります。これにて所管事項の報告については、終わりといたします。しばらく休憩します。

午後 2時44分 休憩 午後 2時45分 再開

○岩田玲子委員長

委員会を再開します。

次に、協議題2「閉会中の調査事項について」を議題とします。

これまでの建設産業委員会の調査テーマについては、お手元に配布した、資料3ページ目の参考資料2のとおりですが、本年度の調査テーマについて、委員の皆さまからご提案いただいた内容が資料4ページ目の参考資料3になります。それらを踏まえて、各委員の皆さんからご意見をお伺いしたいと思います。

しばらく休憩します。

午後 2時46分 休憩 午後 3時29分 再開

○岩田玲子委員長

休憩をとき、委員会を再開します。

ただいまの休憩中に皆さんのご意見をいただきまして、本年度の閉会中の調査事項を「家庭 ごみ減量に対する抜本的な取り組みについて」に決定します。

サブテーマは「平成34年までに510グラムを目指して」に仮決定しました。

次に、協議題3「行政視察について」を議題とします。

県外行政視察につきましては、先ほどテーマが決定いたしました。調査テーマに基づき視察先を決めたいと考えております。

行き先につきましては正・副委員長と当局で調整の上、決定したいと考えますが、ご一任 いただけますでしょうか。

【 「異議なし」との声あり 】

ありがとうございました。

本来ならば、行程を組んでから視察の日程を決めるところでありますが、皆さんの都合もあるかと思いますので、あらかじめ視察日を決めておきたいと思います。

しばらく休憩します。

午後 3時30分 休憩 午後 3時56分 再開

○岩田玲子委員長

休憩を解き、委員会を再開します。

それでは、県外行政視察の日程については、第1候補を7月24日(火)から7月26日 (木)とし、第2候補を10月17日 (水)から10月19日 (金)とします。

また、半田市の現状に関する勉強会を6月14日(木)に開催し、視察日程が第1候補の場合は、視察前委員会を7月10日(火)、視察後の委員会を8月2日(木)に開催の予定とさせていただきます。視察日程が第2候補の場合は、視察前委員会を10月9日(火)、視察後の委員会を10月13日(火)に開催の予定とさせていただきます。

視察先につきましては決定し次第、ご連絡いたします。

次に、協議題4.「その他」を議題とします。

何かありますか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、「その他」についてを終わります。

以上で本日予定いたしました議事は、すべて終了いたしました。

これをもちまして本日の委員会を閉会いたします。

午後 3時59分 閉会